
COMPTE RENDU REUNION COMMISSION DEFENSE   

mardi 13 septembre 2022 à 20 h au 39 rue st Marceau  

 

Présents : Mmes Bernon, Blet, Bourrier, Haubert, Holzhauer, Messire, Peltier.  

Mrs Agenet, Bourquin, Couteau, Delaguette, Delaporte,Gayet, Henriot, Legesne, Lorin, Wilquin. 

Excusés : Mmes Brimboeuf, Doriguzzi. Hette. 

Mrs Nuret, Printanier. Terranova 

 

*Compte rendu de la réunion à la mairie de proximité du 15 juin : 

• Parking Pierre Louis : la pose d’une caméra est à l’étude pour surveiller les incivilités  

• Restauration Dark Kitchen "Eat Night" : rue Pierre Louis dans la cour d’une maison des résidences 

Orléanaises=> bruit, insalubrité, dépôts sauvages. Une procédure par les services d’hygiène est en 

cours  

• Parc Léon Chenault : étude en cours pour fermer ce parc.  

• Rue Jules Gouchault : la pose d’une caméra est à l’étude dans les services  

• Avenue du Champ de Mars : les riverains ont été reçus par la mairie et sont satisfaits des 

propositions 

• Demande que soit posé un panneau sur les containers avec les heures de dépôt autorisées.  

• Réhabilitation des rues 

- rue Vaucouleurs et rue Tudelle en 2023. Il y aura au préalable une concertation et des réunions 

avec les riverains. Il faut que ces derniers se mobilisent pour donner leur avis.  

• Forum CO ‘Met : le 28 septembre au 1er étage. Présentation des activités du quartier sous forme de 

stands. 

• Parking des Montées : il avait été constaté que celui-ci était allumé toute la nuit. Effectivement le 

parking était raccordé sur l’éclairage de la rue. Cela devrait être résolu. A contrôler.  

• Tags sur les piliers du Pont Joffre : les informations sont remontées aux services concernés mais ils ne 

sont toujours pas effacés.  

*Réunion publique salle de La Cigogne le 15 novembre à 18 h 30.  

Thème : « la conduite des seniors » par Flavien Bourgeois Directeur régional de la prévention routière  

*Convocation à l’A.G de l’association de la MSP  04.10.22: Cette association où le Comité est représenté, 

veut faire une modification de ses statuts en excluant les adhérents du Comité. Elle propose de n’avoir que 

des adhérents professionnels de santé.  

J C Bourquin propose que soit acté le principe de rencontre 2 fois l’an pour étudier et apporter des réponses 

aux différentes questions posées par les habitants du quartier Saint Marceau. Le Comité ayant été un des 

acteur les plus actifs lors de la création de la MSP souhaite maintenir un contact permanent et constructif 

avec cette association. Le Comité est actuellement en contact avec M. Florent Montillot 1
er

 Adjoint à la 

Mairie d’Orléans en charge de la Sécurité et de la Santé, dans le cadre d’une recherche d’une structure 

d’habitation et de local professionnel  ayant pour objectif d’établir dans l’environnement de la MSP, un ou 

deux généralistes au sein de l’équipe actuelle. 



 *Prise de parole de Benoit Gayet : Le patrimoine du quartier n’est pas assez valorisé. Le quartier sud est 

délaissé par rapport au Nord.  

Proposition : Paul Gauguin a vécu à St Marceau. Une plaque est apposée au 7 rue Tudelle, mais d’après des 

actes notariés, il aurait vécu aussi 25 quai de Prague.  

Si le Comité porte ce projet, avec l’aide de Christian Jamet qui a écrit sur Gauguin, M. Gayet poursuivra ses 

recherches. Une nouvelle plaque pourrait être posée. Il a déjà rencontré les propriétaires du quai de Prague. 

Ce serait un plus pour l’histoire du quartier.  

Frédéric Lorin propose que soit fait un inventaire de toutes les richesses du quartier comme la « caponière » 

ou « casemate » place de la Pucelle, les maisons art déco, l’encorbellement sur le quai …  

L’idée retenue est de commencer avec le projet Gauguin.  

*Place Domrémy : un collectif a été initié par Alain Couteau pour le non abattage des arbres.  

Le 2 juillet, Guy Delaporte et Alain Couteau ont interpelé le Maire lors de la présentation de la transition 

écologique. 

Un RV a été proposé par M. Le Maire accompagné de Mrs Hery et Imbault. Une proposition de contre 

expertise sur l’état des tilleuls a été faite sur site. L’expert a jugé qu’il n’y avait pas de danger si le suivi de 

l’état des arbres était réalisé régulièrement.  

Le 24 aout, sur le site, le collectif a obtenu la non minéralisation de la place pour permette une 

végétalisation conforme aux objectifs de la transition écologique.  

Après moults rebondissements, les travaux sont suspendus et les services techniques doivent revoir leur 

projet. Prochaine réunion avec M. Héry et les techniciens à programmer afin d’obtenir la garantie que les 

modifications acquises lors de la réunion du 24.08 seront bien prises en compte, avant la réunion publique 

devant présenter la finalisation de la réhabilitation de la Place  prévue par M Le Maire courant janvier 2023. 

Si les arbres ne représentent pas de danger, les travaux de terrassement vont les fragiliser. De plus, le sol a 

été compacté depuis des années et les arbres ont été blessés par les voitures. 

La proposition d’une liaison partagée piétons-vélos n’a pas été retenue, la place sera en Zone 20 km/h 

*M. Agenet demande si le rond point rue E Turbat- rue des Anguignis-rue des balles donne satisfaction.  

Quelques travaux ont été faits. Ce rond point même s’il est compliqué donne satisfaction à ceux qui 

l’empruntent en respectant la vitesse prescrite..  

 

Quartier Val ouest : Orléans Mag donne un bon compte rendu de la réunion de juillet. 

Fin de la réunion 21h45 

 

Prochaine réunion mardi 13 décembre.  

 

 

 


